



«Nous devons pérenniser un tel patrimoine», souligne Alain Candellero.

Vapeur sur les rails

Du 8 au 10 juin, les vrombissements des monstres d'acier vont mettre la vapeur sur le devant de la scène à Blonay-Chamby (VD).

TEXTE SOPHIE DÜRRENMATT PHOTO NICOLAS DE NEVE

C'est devenu un incontournable. Un événement annuel qui insuffle au week-end de la Pentecôte une touche toute particulière: celle des vieilles locos. Voilà maintenant plus de 30 ans que le Chemin de fer-musée Blonay-Chamby (VD) organise le Festival suisse de la vapeur. «Le musée a fêté son demi-siècle l'an dernier, explique Alain Candellero, responsable communication. Cela prouve aussi l'intérêt suscité pour le patrimoine ferroviaire.» Avec quelque 120 membres, le musée peut se targuer d'un solide engagement bénévole. Et il en faut: avec ses 80 véhicules historiques, il s'impose comme l'une des collections les plus complètes et représentatives d'Europe.

Deux convois inédits

Pour cette édition 2019, cinq locomotives à vapeur construites entre 1890 et 1918 seront en activité selon un horaire cadencé. «Ce sera incontestablement la plus forte concentration de locomotives à vapeur en Suisse cette année», souligne notre interlocuteur. «Mieux encore: une quadruple traction vapeur quittera Blonay le samedi 8 juin à 11h20 à destination de Chamby et Chaulin-Musée. C'est une incroyable expérience que de monter à bord. Vous verrez, le vrombissement simultané de ces quatre monstres d'acier est impressionnant et sensations!» Les événements inédits

«Quatre locomotives vrombiront simultanément»

ALAIN CANDELLERO,
RESPONSABLE COMMUNICATION

ne s'arrêtent pas là, puisque grâce à un partenariat avec l'association 141R568, un convoi spécial traversera une partie de la Suisse romande. «Un train spécial vapeur conduit par la puissante locomotive française 141R568, construite en 1945, s'élancera de Vallorbe.» Un monstre de 187 tonnes (rien que ça!) qui tractera le convoi de Vallorbe jusqu'à Morges et Genève pour rejoindre ensuite Vevey.

Le nerf de la guerre

Mais alors comment met-on sur pied un tel événement? La question fait sourire Alain Candellero, d'autant que ce n'est pas un, mais deux événements par an avec celui organisé en septembre. «C'est beaucoup de travail, de logistique, d'engagement des bénévoles. Vous savez, un musée comme le nôtre, et en général, tourne sur trois axes: les hommes, les véhicules et les finances.» Avec 120 membres dont une majorité très

actifs et la plus grande collection d'Europe dans son domaine, le musée détient déjà les deux tiers de ce qui est nécessaire pour son bon fonctionnement. «Alors je ne vous apprends rien en vous disant que le plus compliqué à assurer, ce sont les finances. C'est primordial que le public nous visite, participe aux manifestations et nous soutienne. Vous savez, avec les contraintes et les réglementations de plus en plus importantes en termes de transport ferroviaire, d'ici moins de dix ans, ça va devenir une exclusivité de monter à bord d'un train à vapeur.» ●

 www.blonay-chamby.ch

CONCOURS
Gagnez des billets



«Coopération» vous offre 10 pass famille (2 adultes et enfants) valables durant la saison 2019. Pour participer jusqu'au lundi 13 mai 16h, appelez le 0901 77 75 53 (1 fr. l'appel depuis un poste fixe). Enregistrez vos nom, prénom et adresse. Ou participez via Internet à l'adresse ci-dessous (conditions de participation: voir Impressum p. 5).

 www.cooperation.ch/concours